

Animation jeunesse : l'embaras du choix à la Courtine

Lajoux et Les Genevez pourraient bientôt bénéficier de deux animations itinérantes dédiées à la jeunesse. L'Action jeunesse régionale (AJR) sillonnera à nouveau la région de Tavannes et Tramelan, avec arrêts en terre franc-montagnarde. Première halte de la saison: mercredi prochain aux Genevez. Une offre itinérante similaire devrait se concrétiser cette année dans le district, mise sur pied par l'Espace Jeunes basé au Noirmont.

On n'oublie pas les jeunes des villages périphériques. Les animations itinérantes de l'Action jeunesse régionale existent depuis plusieurs années, et sous une formule fixe depuis 2012. Elles s'adressent aux enfants et adolescents de 6 à 18 ans, à qui l'AJR propose divers jeux et animations.

«Le but est aussi de fidéliser les jeunes pour qu'ils viennent dans nos locaux» explique Pierre-Alain Basso, responsable de l'AJR. L'association dispose en effet de centres permanents à Tramelan et Malleray, qui s'adressent à un public un peu plus âgé, soit à partir de 12 ans.

Proximité et transports publics

C'est pour toucher davantage les jeunes des communes extérieures que l'AJR a mis sur pied les animations mobiles du mercredi après-midi. Et à La Courtine, les enfants et adolescents sont au rendez-vous: entre 40 et 60 jeunes se déplacent dans leur village et certains fréquentent le centre de Tramelan, selon Pierre-Alain Basso.

Comment se fait-il que les jeunes gens soient attirés par une structure du Jura bernois? D'après notre interlocuteur, c'est avant tout grâce à des présentations effectuées par l'AJR dans les classes de l'école secondaire



Les jeunes de la Courtine ont accès aux animations de l'Action jeunesse régionale, pourtant basée dans le Jura bernois. L'Espace Jeunes Franches-Montagnes devrait également leur proposer bientôt une offre itinérante. photo rg

de Bellelay, fréquentée par les élèves de la Courtine. La proximité géographique et l'accès facilité aux transports publics expliquent le fait que les jeunes se tournent plutôt vers le centre de Tramelan que vers l'Espace Jeunes Franches-Montagnes du Noirmont.

Les deux entités collaborent-elles? Pas vraiment, selon Léna Choffat, animatrice dans le lieu d'accueil taignon. «Mais on fait partie du même réseau» poursuit-elle. L'Espace Jeunes développe justement en ce moment un projet d'animation itinérante, qui devrait lui aussi inclure Lajoux et Les Genevez. Ses responsables réfléchissent à la meilleure manière d'intégrer les deux villages.

Animations complémentaires

Léna Choffat ne craint pas le doublon. «La question se pose évidemment, mais c'est toujours bénéfique pour les jeunes des régions périphériques de disposer d'offres d'animation» remarque l'animatrice.

Elle relève également que les présentations de l'Espace Jeunes ont toujours reçu un bon accueil dans ces localités. «Elles ont même donné envie à certains jeunes de se déplacer au Noirmont» renchérit notre interlocutrice.

L'Espaces Jeunes itinérant, lui, est en bonne voie. Le projet a été

accueilli positivement par les autorités cantonales. La Déléguée interjurassienne à la jeunesse, Samantha Ramos, a collaboré avec l'association dans ce dossier.

Cette dernière estime que l'idée a du sens. «Ce projet permettrait de gommer l'inégalité d'accès aux prestations d'animation socioculturelle dans le domaine de la jeunesse et participerait à la cohésion sociale dans les villages» analyse-t-elle.

Il s'agit désormais de chercher des financements, tâche portée avant tout par Léna Choffat et ses collègues. L'administration cantonale pourrait apporter une contribution concernant les salaires. La Déléguée à la jeunesse joue également un rôle. «Principalement celui de trouver de nouvelles pistes de financement privé à proposer aux porteuses du projet» précise Samantha Ramos. D'après Léna Choffat, les animations itinérantes devraient pouvoir démarrer d'ici à la fin de l'année.

Nina Beuret

Accueillir les étudiants?

L'Action jeunesse régionale (AJR) reprend ses animations mobiles la semaine prochaine aux Genevez, tandis que l'Espace Jeunes Franches-Montagnes élabore une offre itinérante similaire. Ces lieux d'accueil sont particulièrement importants pour les jeunes depuis le début de la pandémie, même si cette dernière freine aussi certains adolescents... ou leurs parents! «Il est vital qu'on ait des lieux où les jeunes peuvent se rassembler sans être stigmatisés... Dans la rue, dès qu'il y a un petit groupe, on les regarde de travers» affirme Pierre-Alain Basso, responsable de l'AJR. A Tramelan et Malleray, les centres accueillent les enfants et adolescents âgés de 12 à 18 ans. Selon l'animateur, il faudrait pouvoir élargir cette tranche d'âge jusqu'à 25 ans. «Les étudiants qui suivent des cours à distance depuis plus d'un an ont besoin de contacts sociaux» s'inquiète notre interlocuteur, qui reconnaît toutefois qu'il est compliqué de faire cohabiter enfants et jeunes adultes dans les mêmes locaux. (nbe)